
令和 5 年度定期総会 
議事録 

 

日時：令和 5 年 6 月 24 日（土）10：00～11：30 

場所：熊本県社会福祉事業団 会議室 

参加者：25 名、リモート３名、手話通訳者 2 名 

 

1．会長挨拶 

・障がい者スポーツ指導者制度の見直しにより、本年度 4 月からパラスポーツ

指導員という名称に変更になっている。それに伴い熊本障がい者スポーツ指

導者協議会の名称変更、会則の変更も議論していただいて新しく取り入れて

いきたい。 

・コロナ禍で活動制限があったが、昨年度から少しずつ活動が増えている。 

・令和 5 年 5 月からコロナの位置づけが「5 類感染症」に変更になり、まだま

だ予断を許さない状況が続いているが、障がい者スポーツの普及を進めてい

ってほしい。 

・今後もパラスポーツが発展するように皆さんのお力添えをいただきながら

進めていきたいので、いろんなご意見をいただければと思う。（辻会長） 

 

2．議長選出 

 互選により中尾直道氏を指名選出（異議なし） 

 

3．議題 

【第 1 号議案 令和 4 年度事業報告】 

 菊本事務局長より資料に沿って説明があり、原案のとおり承認された。 

 

【第 2 号議案 令和 4 年度決裁報告】 

 菊本事務局長より資料に沿って説明があり、原案のとおり承認された。 

 

【第 3 号議案 令和 4 年度会計監査報告】 

 菊本事務局長が資料に沿って説明したあと、松村監事より監査報告があり、原



案のとおり承認された。 

 

【第 4 号議案 会則変更および役員の補充】 

 ◇会則変更について 

・辻会長より資料に沿って変更箇所の説明があり、原案のとおり承認され 

た。 

・周知事項として、今後の活動の中でパラスポーツ指導員を名乗る場合、必

ず頭に公認をつけるようにと周知あり。公認（初級・中級・上級）パラスポ

ーツ指導員と申し出ること。 

◇役員の補充について 

 ・辻会長より資料に沿って説明があり、原案のとおり承認された。 

 ・役員改正は来年になるが、欠員がでたため会則に則って補充。 

〈クラス分け部会〉  

田島慎也 → 穴見豪 

  〈ニュースポーツ競技委員会〉  

穴見豪 → 長濱美香 

 

【第 5 号議案 令和 5 年度事業報告（案）】 

菊本事務局長より資料に沿って説明があり、原案のとおり承認された。 

 【その他内容】 

◇協力事業について NPO 法人 A-life なんかんの西田氏より以下の事業につい

て報告された。 

 ・熊本県委託事業「障害者スポーツ普及・促進事業」（予定） 

 ・スポーツ庁委託事業「障害者スポーツ推進プロジェクト」（申請中） 

（別紙参照：令和 4 年度スポーツ庁委託事業「障害者スポーツ推進プロジェク

ト」（地域の課題に対応した障害者スポーツの実施環境の整備事業）成果報告

書）） 

◇事業部会について報告（辻会長） 

 令和 5 年 8 月 20 日（日）に九州ブロックの事業部会長の会議を行う予定。指

導部会、研修部会、情報部会の 3 部会が集まり、九州ルーテル学院大学で開催

する予定。例年、部会長の会議のあと、熊本での部会会議を開催していたので、

8 月か 9 月頃になる予定。 

◇教室についてお願い（辻会長） 

 教室の開催については、支部長、副支部長、競技委員長に計画を出してもらっ

ている。特に初級指導員の方は、資料の事業計画を見てもらい、身近な地区で

活動しているスポーツや興味のある教室などがあれば、支部長や競技委員長

に連絡をして積極的に参加してもらいたい。 

◇研修会について周知（永野研修部会長） 



 「第 18 回公認パラスポーツ指導者全国研修会」について、令和 5 年 12 月 9

日（土）・10 日（日）に東北工業大学 八木山キャンパス(仙台市)で開催され

る予定。遠いですがぜひ参加してほしい。 

◇情報部会よりお願い（辻情報部会長） 

 ・情報誌「No Limit」に活動内容を輪番制で掲載している。熊本が担当にな

った場合、活動を掲載したいという方がいれば、原稿の準備をし、連絡して

ほしい。 

・HP を活性させたい。支部長や競技委員長は活動した教室や体験会の報告書

を HP 用に作ってほしい。写真については、数人であれば許可を取る。不特

定多数の場合は遠目で取った写真を掲載。いつ、どこで、何名ぐらいで、ど

んな活動をしたのかなど、資料を作ってもらい HP に載せたい。他の方にも

活動内容を見てもらえるので、ぜひご協力をお願いしたい。 

◇参加指導員より質問 

〈質問 1〉聴覚障がい者が行うスポーツの計画・要望等はどうしたら良いか？ 

 →聴覚障がい者スポーツ競技委員会の小野委員長に申し出る。または、活動

拠点である地区の支部長に申し出ると良い。（質問者は熊本市在住のため右

松支部長へ） 

〈質問 2〉聴覚障がい者が出来るスポーツはどういうものがあるか？例えば

FD など。 

 →FD も出来る。まずは競技にこだわらず、何でも相談すると良い。 

  

【第 6 号議案 令和 5 年度収集予算（案）】 

菊本事務局長より資料に沿って説明があり、原案のとおり承認された。 

 

【その他】 

◇熊本ボッチャ協会より周知 

 「全国障害者スポーツ大会」にボッチャ競技が導入され、予選会である「くま

もと障がい者スポーツ大会」の約 1～2 週間前ぐらいに審判講習会を開催して

いる。普及や人材育成も含めて、スキルアップを検討している方はぜひ受講し

てほしい。開催については、HP にも掲載する予定。 

◇議長より 

 パラスポーツ指導者（初級）養成講習会は、定員 30 名程度だが、昨年は 13 名

だった。できるだけ皆さんの方でも声をかけていただき、仲間を増やしていけ

るようご協力してほしい。 

◇辻会長より 

 毎年 400 名ほどの方が熊本県の指導員として登録してもらっているが、約半

数は次年度の更新がない。競技団体と繋がっている人は活動が続いているの

で、競技団体に所属している人は声をかけていただき、活動を増やしてほしい。 



 

4．閉会 


